
El gobernador del Banco de España, 
Pablo Hernández de Cos, alertó ayer 

del «aumento de la incertidumbre po-

lítica en algunos países» europeos y 

su impacto sobre el gasto de las em-

presas para, a continuación, consta-

tar la «desaceleración» en España, ante 

el dato de crecimiento del segundo tri-
mestre, del 0,5%. Un aviso que llega, 

precisamente, con el Gobierno aún en 

funciones y ante la posibilidad de que 

haya nuevas elecciones este año. 

El discurso de Hernández de Cos se 

centró en la UE, pero alertó de la agudi-

zación de la desaceleración europea, de 
la guerra comercial y del Brexit, avisos 

que contrastan con la intención del Eje-

cutivo de elevar la previsión de creci-

miento del PIB. Y pidió más inversión 

pública en países como Alemania y con-

solidación fiscal en otros como España. 

El Banco de España alerta de que la 

desaceleración ya lastra la economía

ECONOMÍA

EL GOBERNADOR ADVIERTE  DEL IMPACTO DE LA INCERTIDUMBRE POLÍTICA EN LA UE

Hernández de Cos avisó de 

la amenaza creciente de la 

guerra comercial, el freno 

de Europa o el Brexit

Voces en el PSOE y los partidos a su 

izquierda alertan del riesgo de re-

petición electoral, pero buena par-

te de los socialistas lo asumen an-

tes que ceder ante Pablo Iglesias.

El vértigo ante   

otras elecciones 

comienza a cundir 

en el PSOE 

ESPAÑA 80 AÑOS DEL INICIO DE 
LA II GUERRA MUNDIAL

El día que Hitler 
abrió en Polonia la 
puerta del infierno
«Las primeras bombas cayeron 

en mi casa», cuenta Zofia 

Burchacinska, que sobrevivió   

a la invasión   [INTERNACIONAL] 

Soldados alemanes en Danzig

DEPORTES

La Policía investiga la 

desaparición de la olímpica 

Blanca Fernández Ochoa

D o m i n g o ,  1  d e  s e p t i e m b r e  d e  2 0 1 9

Un desdibujado Barça  

no pasa del empate 

ante Osasuna (2-2)

El alemán Arndt se lleva el 

triunfo de etapa en la Vuelta

Blanca Fernández Ochoa

ESPAÑA

DON JUAN CARLOS 

RECIBE EL ALTA «CON 

CAÑERÍAS NUEVAS»

ABANDONA EL HOSPITAL UNA 
SEMANA DESPUÉS DE SER 
OPERADO DEL CORAZÓN 

Don Juan Carlos saluda a la  
prensa tras ser dado de alta

EFE

ENTREVISTA  
CON ENRIQUE LÓPEZ  
CONSEJERO DE JUSTICIA

«Yo hubiera juzgado 

el caso Gürtel con 

total imparcialidad»

Primeras muestras de 
listeria halladas en Sevilla

España arrolla a Túnez en su 

debut en el Mundial de Basket

ANDALUCÍA INVESTIGA 50 PRODUCTOS OCULTOS QUE VENDÍA LA EMPRESA DE LA LISTERIA SOCIEDAD

PIQUÉ

Un tiroteo ha provocado una nueva 

tragedia en Texas. Ocurrió ayer en 

la localidad de Odessa, en el oeste 

del estado norteamericano. Al cie-

rre de esta edición, las autoridades 

había confirmado al menos cinco 

víctimas mortales y 14 heridos. El 

autor de la masacre es un hombre 

blanco de unos 35 años que fue aba-

tido. La tragedia se produce un mes 

después de la matanza de El Paso.

Otro tiroteo deja,  

al menos, cinco 

muertos y catorce 

heridos en Texas

INTERNACIONAL
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SARA MEDIALDEA 

MADRID 

A
demás de la Justicia, el 

magistrado Enrique Ló-

pez (Cacabelos, León, 

1963) es ahora el conse-

jero de Interior, Emer-

gencias y Víctimas. Todo 

un reto que afronta con muchas ganas 

y con el objetivo de poner el foco «no 

en los políticos, sino en el ciudadano». 

—Su consejería se llama de Justicia, 
Interior y Víctimas ¿No iba a ser «víc-
timas del terrorismo»? 
 —La atención especial se la vamos a 

seguir prestando a través del Comisio-

nado para las Víctimas del Terrorismo. 

Hemos querido tener una política glo-

bal de atención a la víctima, que es 

coherente además con otras medidas 

que vamos a potenciar, como la crea-

ción en todos los edificios judiciales de 

una oficina de atención a la víctima. 

Esta requiere atención desde el mo-

mento en que presenta una denuncia.  

—El presidente del TSJM se quejaba 
en ABC de la falta de jueces y la des-
proporción entre su número y el de 
asuntos a tratar. ¿Este es uno de los 
problemas de la Justicia en Madrid? 
—En Madrid se produce una concen-

tración urbana que genera por sí mis-

ma más conflictos que en otras zonas 

de España. Y por eso la ratio de juez por 

habitante no es válida en Madrid: debe 

verse el dato del juez por número de 

conflictos. Pero junto al problema de 

cantidad, lo que tenemos es un gran 

problema de organización, y esto le co-

rresponde al Gobierno de la nación. Hay 

que apostar por una nueva forma de 

gestión, crear tribunales concentrados, 

que harán que se produzca un mejor 

uso y eficiencia de los recursos. 

—Y luego está el problema de las in-
fraestructuras. ¿Cuándo vamos a te-
ner juzgados dignos? 
—Precisamente ese es uno de los ob-

jetivos de esta legislatura. Vamos a se-

guir con el plan iniciado en la anterior 

legislatura, que trata de actualizar las 

21 sedes judiciales de la Comunidad y 

ajustarlas a las necesidades del siglo 

XXI. Que los ciudadanos perciban a 

través de los edificios y del servicio 

una Justicia de mayor calidad, pero 

también de mayor calidez. Para lo cual 

son también fundamentales el trata-

miento especial y especializado de los 

funcionarios. 

—¿Sigue siendo partidario de la con-

centración de sedes? ¿De una Ciudad 
de la Justicia? 
—Eso tenemos que estudiarlo. Es otro 

de mis objetivos, sentarme con todos 

los sectores implicados y alcanzar un 

consenso político con la oposición en 

la Asamblea legislativa. En mi opinión, 

la concentración, ya veremos de qué 

tipo y en qué cuantía, es muy benefi-

ciosa para el ciudadano. 

—La pena es que en aquel proyecto 
se gastó mucho dinero y ha quedado 
sin ningún uso. 
—Tenemos que estudiar la reutiliza-

ción de los recursos, no podemos per-

mitirnos el lujo de malgastarlos. No 

cabe duda de que lo que se ha inverti-

do hasta ahora hay que utilizarlo. 

—Está al frente de una macroconse-
jería, Justicia, Interior, Seguridad y 
Emergencias, Víctimas, e incluso aho-
ra el control sobre el juego. ¿Qué tie-
ne pensado hacer sobre el juego? 
—Hay una ley muy antigua, debemos 

actualizarla para acomodar los tiem-

pos a la nueva dimensión de esta ac-

tividad. Adelanto que la regularemos 

siempre teniendo en cuenta la protec-

ción de la infancia y la juventud. 

—Entiendo por lo que dice que no le 

«Que ejerza de político debe ser valorado  

igual que con Marlaska, Robles o Carmena» 

 Llega desde la Judicatura a dirigir una 

macroárea: «Que me juzguen por lo 

que voy a ser y no por lo que he hecho»

Enrique López 

Consejero de Justicia de Madrid 

Entrevista

MAYA BALANYA

El consejero de Justicia, 
Enrique López, posa  
para ABC después de la 
entrevista
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gustan mucho las casas de apuestas. 
—Ni me gustan ni me disgustan; tene-

mos que hacer compatible la activi-

dad económica con un respeto y de-

fensa de la juventud y de la infancia.  

—¿Madrid es segura? 
—Creo que Madrid, tanto la región 

como la ciudad, son muy seguras. Muy 

segura en términos mundiales. La tasa 

de criminalidad en Madrid es una de 

las más bajas de las capitales europeas; 

tenemos que seguir apostando por 

mantener ese grado de seguridad. En 

Madrid contamos con la mejor de las 

«polícías autonómicas» de España: la-

Policía Nacional y la Guardia Civil. 

—¿Cómo se siente cuando escucha al 
ministro Grande-Marlaska decir que 
se cambia la cartera de bolsillo cuan-
do pasea por la Gran Vía? ¿Usted tam-
bién lo hace? 
—A mí me produce mucha tranquili-

dad caminar por cualquier zona de 

Madrid a cualquier hora. Tengo una 

gran sensación de seguridad en Ma-

drid y muchos amigos extranjeros que 

viven en Madrid me dicen exactamen-

te lo mismo. Los responsables políti-

cos, y más los que tenemos una com-

petencia en materia de Interior, tene-

mos que contribuir a que esa sensación 

de seguridad se traslade a la sociedad. 

Y, desde luego, no es bueno establecer 

comparaciones entre Madrid y Barce-

lona; en Barcelona se están producien-

do determinadas situaciones crimina-

les que estan generando una gran sen-

sación de inseguridad. Por otra parte, 

las autoridades madrileñas cumpli-

mos y respetamos la ley y transmiti-

mos ese mensaje a la sociedad. A ve-

ces, es difícil en una sociedad explicar 

que hay que cumplir la ley cuando los 

propios responsables políticos son los 

que no la cumplen y cuestionan la ac-

tuación de los agentes de la autoridad. 

—Tras su entrada en política le han 
llovido las críticas por su positivo en 
un control de alcoholemia y su revo-
cación en el caso Gürtel por cercanía 
al PP. ¿El escrutinio a los políticos es 
excesivo? 
—Me gustaría que me juzgaran por lo 

que voy a ser, y no tanto por lo que he 

hecho. Pero no cabe duda que todos 

somos rehenes de nuestra historia y 

nuestro pasado. Cometí un grave error 

y pagué muy caro por él. Y mi afinidad 

al PP hasta ahora se pone de manifies-

to porque fui propuesto y nombrado 

para órganos constitucionales, junto 

a otros compañeros propuestos por el 

PSOE o por otros partidos. En el caso 

Gürtel se me recusó no por mi afini-

dad al PP, sino por lo que se denomi-

na «falta de apariencia de imparciali-

dad». Yo no era parcial, no lo puedo 

ser, pero hubiera juzgado el caso con 

absoluta imparcialidad. Sí pediría una 

igualdad de trato: que yo ejerza labo-

res políticas ha de ser valorado igual 

que lo que están haciendo mis compa-

ñeros Grande-Marlaska y Margarita 

Robles o Manuela Carmena. No entien-

do porqué un juez que engrosa las fi-

las progresistas es una persona loable 

y dedicada al servicio público y un juez 

que engrosa una fuerza liberal-con-

servadora se considera negativo. Es 

una doble vara de medir que debemos 

superar. 

—¿Es partidario del término «violen-
cia de género» o le parece más ade-
cuado el de «violencia intrafamiliar»? 

—Nunca he entrado en debates léxi-

cos. Todos tenemos que luchar contra 

esta lacra, se denomine como se deno-

mine. Cuando creé en el CGPJ el Ob-

servatorio de Violencia de Género, pri-

mero se llamó de Violencia Domésti-

ca, luego lo cambiamos a de Género y 

Doméstica. Tenemos que tener claro 

que en la inmensa mayoría de los ca-

sos, la violencia en el seno de la pare-

ja o la familia se ejerce sobre mujeres. 

—¿Qué le parece que el Estado espa-
ñol le deba a Madrid 1.200 millones 
de euros y no tenga intención de in-
gresárselos? 
—El Gobierno en funciones se está pa-

rapetando detrás de un burladero que 

es una interpretación restrictiva de la 

ley y un presunto informe oral o escri-

to, no sabemos muy bien, de la Aboga-

cía del Estado. Pero los servicios pú-

blicos no están en funciones, ni la edu-

cación, ni la sanidad ni la justicia, y 

tienen que ser prestados en beneficio 

de los ciudadanos.  

—¿Cree que va a haber nuevas elec-
ciones o tendremos Gobierno? 
—Eso depende del líder socialista y del 

propio PSOE. Lo que sí creo es que en 

este momento en España gobierna el 

que suma, más que el que gana, y hay 

que sumar, como ha hecho el PP no 

solo en Madrid, sino también en otras 

comunidades autónomas. Cuando el 

PP suma con sus socios, España gana, 

y cuando el PSOE suma con sus socios, 

como en Navarra, España pierde. 

Gürtel 

«No era parcial, pero 
hubiera juzgado el caso con 
absoluta imparcialidad»  

 Seguridad 

«A mí me produce 
tranquilidad caminar por 
cualquier zona de Madrid 
a cualquier hora»   

 Violencia de género 

«Tenemos que tener claro 
que, en la inmensa 
mayoría de los casos, la 
violencia en la pareja se 
ejerce sobre mujeres» 
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